

# 住み良いまちに全力投球!

蓮田市議会議員

# はたくにお

秦 邦雄



## 蓮田市政施行50周年おめでとうございます。

### ご挨拶

これまで蓮田市にお住いの皆様、蓮田市を支えてくださった皆様に、心より感謝申し上げます。

市政50年を迎えた令和4年10月1日、蓮田市総合文化会館ハストピアにおいて記念式典が開催され、市政功労者等の表彰などが行われました。また50周年記念誌として「市勢要覧」が刊行されました。

この半世紀の間に蓮田市は、首都圏のベッドタウンとして成長し、市政を取り巻く状況や生活環境なども大きく変化してきました。これから先、**新たな社会環境、生活様式、住民意識などに合った蓮田市として、市民の皆様がさらに住み良いまちになるよう、はたくにお** は尽力してまいりますので、引き続き皆様のご支援をお願い申し上げます。

## 令和4年9月蓮田市議会定例会 議案報告

令和4年9月議会は8月30日から9月29日まで開催され、4件の条例改正、7件の令和4年度補正予算、8件の令和3年度決算認定などの議案が提出され、全て可決・認定・同意されました。主な議案の一部内容は次のとおりです。

### ○令和4年度補正予算関連

- ・現行の水道料金の減額措置が、今年度末までの6か月間延長されます。
- ・救急自動車を1台購入します。

### ○令和3年度一般会計歳入歳出決算

- ・歳入総額**24,185**百万円(前年度比△13.5%)、歳出総額**22,459**百万円(同△15.1%)。

## はたくにお の9月議会での一般質問(概要)

今議会での一般質問のうち「公園の管理について」は、市民の皆様からの「綾瀬せせらぎ公園」や「馬込九番公園」に関するご意見・ご要望等をきっかけに行わせていただきました。ありがとうございました。**引き続きご意見等をお寄せいただきたい**と思います。

なお、一般質問の議事録・録画は、[蓮田市のホームページ](#) → [市政情報](#) → [市議会](#) → [会議録の検索と閲覧](#)又は[議会インターネット中継](#)でご覧になれます。

### 1.公園の管理について

#### (1)親水施設(子どもの水遊び場)の管理について

**質問** 親水施設の開設・稼働状況は。

**答弁** 市内には、**西城沼公園、根ヶ谷戸公園と綾瀬せせらぎ公園**の3箇所に設置しておりますが、**根ヶ谷戸公園のみ今年の夏(8月)稼働**いたしました。

**質問** 西城沼公園と綾瀬せせらぎ公園の親水施設が稼働しなかった理由は。

**答弁** 平成4年度開設された**西城沼公園**は令和元年度以降、また**綾瀬せせらぎ公園**は平成6年度開設以降の数年間を除いて稼働していない状況です。西城沼公園は地下水を、また綾瀬せせらぎ公園は見沼代用水を利用する施設であり、いずれも水質管理が課題となり稼働を見合わせております。開設以降、継続して運用ができていないため、開設当初の目的を十分に達成できていない状況です。



根ヶ谷戸公園の親水施設

裏面に続く →

**質問** 特に綾瀬せせらぎ公園は開設以降ほとんど稼働していない。なぜ問題のある水を利用しようとしたのか。せっかく造った施設が無駄にならないよう、今年稼働しなかった施設を稼働させる、更に7月も稼働させることを検討すべきと考えるが。

**答弁** 西城沼公園の施設を稼働するためには約3,500万円が必要と思われま。夏のみ稼働のために高額な予算が必要となりますが、子どもたちの笑顔を見たいとの思いもありますので、検討したいと考えます。

## (2)公園内トイレの工事について

**質問** 公園内トイレの改修工事の概要は。

**答弁** 市内の19箇所のトイレについて、新型コロナの感染リスクの低減を図るため、便器の洋式化、小便器の自動水洗化、手洗い水洗の自動化並びに人感センサーによる照明の自動化及びLED化の工事を行うものです。

**質問** 馬込九番公園のトイレでは小便器の自動水洗化と手洗い水洗の自動化の工事を行うのに、当初の工事予定期間は3週間で、更に数日間延長された。工事期間は長すぎると思うが。また、簡易トイレの設置も要望したが。

**答弁** 当初の工事期間は妥当であったと考えておりますが、工事着手後予見できない状況が確認されたことから、工事期間の延長を行ったものでございます。また、簡易トイレの設置については、事前に張り紙により工事について周知したと考えておりましたが、配慮が十分でなかったと認識しています。今後の工事につきましては、工事手法の再検討により、利用者に対し一層の配慮に努めてまいります。



馬込九番公園のトイレ

## 2. 建設工事費の高騰について

### (1)環境学習館建設事業における対応等について

**質問** 建設工事の入札が遅れている理由は。

**答弁** 当初7月までの入札を予定していましたが、建設価格の上昇や機器の調達など様々な調整が必要なため、入札を延期し、調整を継続しているところです。

**質問** 市民からは少しでも早い完成が望まれている。今後のスケジュールは。

**答弁** 建設資材や労務費の高騰、資材や機器の不足などの課題について、総合的に調整し、環境学習館として期待される機能を維持できるよう、引き続き検討してまいります。

### (2)パルシー大規模改修及びサブアリーナ建設事業における対応等について

**質問** 建設費抑制の観点から、国も推奨している市の経費の節約になる、まさに蓮田市にうってつけの手法である、官民連携事業(民間資金活用による社会資本整備)としての実施は検討したのか。

**答弁** パルシーの大規模改修が急がれ時間的理由から、検討はしていません。

**質問** 建設費高騰対策として、国では今年度の公共事業の前倒し執行を行うこととしている。パルシー大規模改修の設計・施工を前倒しすることの検討についてはいかがか。

**答弁** 本件事業では、パルシー大規模改修の占める割合が大きく、設計期間を短縮し、工事を前倒しすることは難しいと考えます。ただ、前倒し執行は有効であると考えことから、今後関係課と調整したいと考えます。

**質問** この事業は市がこれまで行ってきた最大規模級の事業であることから、費用をいかに抑えるかが大きなポイントである。利用者が期待している機能を損なうことなく、少しでも少ない費用に抑えることは市の責務である。今後予期せぬ判断をせざるを得ないことが起きるかもしれない。市には建設費高騰への対応策のプロセスについて市民への説明責任があると思うが、市の考えは。

**答弁** 現在、設計委託業務を契約したばかりですが、今後の打ち合わせの中で物価高騰を念頭に入れた設計の打ち合わせを重ねたいと考えています。また、今年度中に色々と決断しなければならないとも考えておりますし、その判断は重いものと考えております。



お詫びと訂正: 令和4年6月の議会報告において、市議会議長あての請願書の提出日は令和4年6月12日とありましたが、正しくは令和4年6月2日でした。お詫びして訂正させていただきます。

蓮田市議会議員

はたくにお

〒349-0114 蓮田市馬込1-350-8 TEL&FAX 048-764-0998  
mobile/090-1504-4103 HP/http://www.hatakunio.jp

